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Konvergenz wird in diesem Beitrag als Grundprinzip jeder technologischen Entwicklung gesehen – ebenso wie
Divergenz. Ihre Entdeckung hat weniger mit neuen technologischen Innovationen zu tun als mit ihrer
ökonomischen und vor allem politischen Funktionalisierung. Beispiele sind aus der europäischen
Technologiepolitik gezogen, ebenso wird das Motiv vergleichend in Feldern der Ökonomie und der Politik verfolgt.
Letztlich transportiert der vielfältig verwandte Begriff Konvergenz die Erzählung von Versöhnung und fallenden
Barrieren. Der Autor plädiert nach kritischer Einschätzung vieler Konvergenz-Konzepte für mehr Realismus und
weniger Versprechungen.In this article convergence is seen as a basic principle in all technological developments –
just like divergence. Its recent discovery has less to do with technological innovations and more with its economic
and especially political functionalism. Examples to prove this point are taken from European technology policy and
also from the fields of economy and politics, based on a comparative perspective. The often used term
convergence is attractive, because it tells a story of reconciliation and putting down barriers. The author asks for a
critical appraisal of most convergence concepts, demands more realism and less promises.
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